

Factsheet Konsumentenschutz-Prämienvergleich

Der [Prämienvergleich des Konsumentenschutzes](#) ist die einzige Krankenkassen-Vergleichsplattform, die unabhängig von Krankenkassen ist und gleichzeitig einen unkomplizierten Wechsel innerhalb weniger Minuten ermöglicht. Mit einem Briefgenerator, dem Franchise-Rechner, Verlinkungen zu Ärzte-Verzeichnissen und den Allgemeinen Versicherungsbedingungen (AVB) bietet er einen kompletten Service, um innert weniger Minuten das passende Modell zu finden und den Wechsel zu vollziehen. Die Benutzung des Prämienvergleichs ist kostenlos und es werden keine persönlichen Daten gespeichert oder ausgewertet.

Die wichtigsten Vorteile des Konsumentenschutz-Prämienvergleichs:

Einfacher Wechsel ohne Datenspeicherung

Nach der Auswahl des passenden Modells können Nutzerinnen direkt die nötigen Angaben ergänzen und automatisch die Briefe für die Anmeldung und Kündigung erstellen und ausdrucken. Die beiden Briefe müssen nur noch unterschrieben und an die jeweilige Krankenkasse geschickt werden. Aufgrund der Aufnahmepflicht in der Grundversicherung sind danach keine weiteren Schritte mehr nötig. Die persönlichen Angaben werden dabei nicht gespeichert oder ausgewertet.

Tatsächliche Kosten – korrekter Vergleich

Im Gegensatz zu vielen anderen Plattformen werden Rückvergütungen (Reserveabbau, CO₂-Kompensation) einberechnet. Damit wird der Betrag angezeigt und verglichen, den die Versicherten monatlich bezahlen werden. Ohne Berücksichtigung des Reserveabbaus entstehen verfälschte Ranglisten und ein Sparpotential von bis zu CHF 264.- pro Jahr (Prämien 2023) ist nicht ersichtlich.

Hilfestellungen und Informationen

Um das passende Modell zu finden, sind diverse weitere Hilfestellungen vorhanden. Nebst Erklärungen zu Sparmodellen finden sich auch immer Links zu den Ärzte-Verzeichnissen der jeweiligen Krankenkassen. Sind die Gesundheitskosten für das kommende Jahr ungefähr bekannt, kann automatisch die optimale Franchise ausgerechnet werden. So ist es auch ohne Grundwissen möglich, innerhalb kurzer Zeit das persönlich passende Modell zu finden.

Krankenkassen-Fairness-Check

In einem zusätzlichen Tool, dem [Fairness-Check](#), können Versicherte prüfen, welche Sanktionen bei Regelverstössen in einem Sparmodell vorgesehen sind. Einige Versicherungen drohen bereits beim ersten Versäumnis mit dem Ausschluss aus dem günstigeren Modell oder der Verweigerung der Kostenübernahme. Beides kann für die versicherte Person hohe Kosten bedeuten. Andere Kassen erinnern die Patientinnen und Patienten an die Bedingungen und sprechen erst bei wiederholtem Fehlverhalten Sanktionen aus. Die drohenden Sanktionen werden leicht verständlich in wenigen Sätzen zusammengefasst.

Unabhängig und kostenlos

Der Prämienvergleich ist komplett unabhängig von den Versicherungen und es werden garantiert alle Angebote angezeigt. Es wird keine Werbung geschaltet und bei einem Krankenkassenwechsel fliessen keine Provisions-Zahlungen. Mit Provisionen erzielen kommerzielle Vergleichsplattformen riesige Gewinne, welche wiederum durch die Versicherten bezahlt werden.

Links

[Prämienvergleich](#)
[Krankenkassen-Fairness-Check](#)

Weitere Informationen

m.walther@konsumentenschutz.ch